

# GACETA DE TENERIFE

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

**REDACCIÓN Y ADMÓN.**  
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del molle)  
Latitud N.: 28° 28' 30"  
Longitud: 10° 2' 50" O de San Fernando

Domingo 9 de Julio de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación... 704 millas. Id. de faro a faro... 685 idem

**TELEFONO**  
NUM. 425

CUENTOS DEL DOMINGO

### El diablo en la iglesia

por J. PRÓSPER BREMÓN.

Eataba aquel día de muy buen humor el diablo.

Si en el infierno cupiera alegría, casi se puede decir que estaba alegre... pero contento y satisfecho si lo estaba.

Había salido a dar una vuelta por el mundo, y se había encontrado con que en ninguna parte tenía necesidad de utilizar sus aptitudes... ¡Todo se lo encontraba hecho!

Los poderes del mundo le servían, y era de ver el gusto con que descargaban tajos y mandobles sobre la Iglesia de Jesucristo, su enemigo, de tal modo, que él no hacía otra cosa que frotarse las manos de gusto...

Una señora, muy orgullosa y muy encopetada, que se llamaba *Ciencia*, tenía sorbidos los sesos a unos cuantos individuos—melenudos, inflados y serios casi todos—a los que daba cada gato por liebre... que el diablo se reía como un pilluelo al ver cuán gordas las largaba ella y cuán fácilmente las engullían.

Un arlequín descocado y cínico, mitad hombre y mitad mujer, que se hacía llamar *Literatura*, repartía veneno excitante y pegajoso a una multitud, que lo tomaba envuelto en hojas de novelas, de poesías, de folletos y folletines...

Un hijo de este quidam, que se daba el nombre de *Teatro*, empleaba una salsa picante para ayudar a repartir el veneno a su padre o a su madre (que esto no parecía muy claro), sirviéndose de otros elementos en que entraba la carne a carretadas... por supuesto; muy bien modelada y perfectamente apetitosa...

Las costumbres nacidas al calor de los elementos que anteceden, eran deliciosamente libres y elegantemente corrompidas.

La prensa se encargaba de hacer brotar a miles libros, folletos y periódicos capaces de arrancar de cuajo las montañas, en las cuales cada concupiscencia hallada su satisfacción, cada deseo su logro y cada apetito su vianda.

Si un rastro de pudor, si un asomillo de vergüenza se veía por algún rincón de un hogar escondido, allí iban conveniencias sociales, temores de desaire, pujos de dar a cada edad lo suyo, miedos de pudrirse en casa, y, que quieras o que no, llevaban a su poseedor a cualquier teatro, a cualquier casino, a cualquier baile de sociedad... y al poco tiempo ni rastro de vergüenza, ni asomo de pudor se encontraba por parte alguna...

El diablo se chupaba los dedos de gusto...; aquello era coser y cantar...

Andaba, pues, desocupado y satisfecho, metiendo las narices y los ojos por todas partes, y en todas partes, a juzgar por su sonrisa pícarosca, encontrando motivos de regocijo y de contento, cuando acertó a pasar por frente a un edificio de severo aspecto, sobre cuya amplia fachada se veía, hecha de piedra, una gran cruz.

No debió hacerle mucha gracia este encuentro, por cuanto se tornó su sonrisa en una mueca horrible, lanzaron furiosas miradas sus ojos y se estremeció todo su ser.

Poco duró este estado, porque arrojando las cejas cuanto pudo para que, sirviéndole de todo, le impidieran la vista de la cruz, fijó su mirada en la puerta, por la que entraba alguna gente, no del todo desconocida para él, por haberla visto en amigable compañía con sus auxiliares y ministros.

Aunque bien sabía el diablo que aquel edificio era una iglesia, movióle la curiosidad de entrar en él, y escondiendo los cuernos, por cierto elegantísimos, y ocultando muy deprisa por entre las pilas de agua bendita, que le causaban un justificadísimo terror.

Ya dentro, púsose de espaldas al altar, donde entre dos luces aparecía otra cruz, y se dio a recorrer con mirada escudriñadora y penetrante las gentes allí congregadas.

Iban a dar las doce, y como día

festivo, era el concurso bastante numeroso.

El entrecejo que traía el diablo, contraído y apretado, dejando ver patente y manifiesta la señal indeleble del réprobo, fué poco a poco desdoblándose, y aun una que quiso ser sonrisa se dibujó en sus labios.

¡También en aquel recinto sagrado encontraba auxiliares y aliados!

La moda hacía vestir a las mujeres trajes provocativos, que, además de llamar la atención, distraían con un mundo de pensamientos no del todo buenos.

De espaldas al altar, y apoyados en la primera columna, un grupo de moalbetes elegantes bromeaban entre sí y hacían guiños a unas muchachas que medio escondían sus señas y sus risas detrás de unos preciosos devocionarios o de unos abanicos.

Un señor gordo, con levita abierta y gran cadena en el chaleco, dormitaba como un bendito, y tres señoras ya de edad avanzada, pero admirablemente restauradas, sostenían animadísimo coloquio.

Este conjunto, con otros mil detalles que se omiten para no ser difusos, los abarcó el diablo a la primera mirada, e iba ya a frotarse las manos de gusto, cuando vio a una pareja que se dirigía a la pila del agua bendita; y no sólo se detuvieron sus manos, sino que se encorvaron sus cejas y le tembló ligeramente el cuerpo.

La pareja llegó, efectivamente, a la pila; el hombre tomó agua y la dio a la mujer, diciéndola no sé qué cosa que le hizo sonreír, y ambos hicieron describir a sus manos unas curvas rídiculas.

El diablo soltó la carcajada, exclamando:

—¡Bah...! Esas cruces no son de las que me dan miedo... También las hago yo...

Desde entonces no cesó de reír, mirando la variedad de líneas que trazaban entre nariz y pecho los que llegaban a la puerta, sin que tuvieran la más remota conexión con una cruz de verdad.

Poco tiempo después, el sonido de una campanilla le hizo estremecerse y esconderse en un rincón en el que no se veía el altar. Llegó, sin embargo, hasta allí el efecto de la señal de la cruz, que al comenzar la Misa trazó sobre sí el sacerdote, como un tremendo latigazo, que estuvo a punto de hacerle salir de la iglesia, si su tenacidad diabólica no le retuviera allí, donde era posible hacer alguna pesca.

El espectáculo era, por otra parte, curiosísimo.

Fuera de un par de docenas de fieles, cuya actitud era compuesta y reverente, en consonancia con el lugar en que se hallaban y el Sacrificio augusto a que asistían, era en lo demás una exposición de ridículas posturas y actitudes.

Los hombres, en especial los más jóvenes y elegantes, se habían puesto como en cucullas, con una pierna echada atrás, medio doblada la otra, e inclinado el cuerpo, como si les acometiera de pronto algún retortijón de vientre.

Con apresuramiento, y casi sin solución de continuidad entre una y otra cosa, trazaron entre cara y pechos garabatos ridículos, y dieron sobre el último unos ligeros golpecitos en número bastante variado...

Las mujeres, bien arrodilladas casi todas, después de mirar los trajes y sombreros de sus vecinas, habían trazado muy parecidos garabatos, y púesose a leer en elegantísimos devocionarios. Pero el diablo, que era listo de suyo, pudo advertir que en muchas de ellas pasaba la visual por encima del libro y se dirigía a los o las que la rodeaban, y aún observó que algunas los tenían abiertos con muchísima devoción... ¡pero con las letras del revés!

La inclinación de los hombres y el estar arrodilladas las mujeres duró pocos momentos, y el diablo, que es-

taba contentísimo, pudo observar que de pié aquéllos y sentadas éstas, estaban poco menos que en un salón cualquiera, cambiando muchas veces señas y miradas, sonrisas y gestos, que colmaban su cosecha de tentaciones y pecados.

La Misa avanzaba entre tanto, y al llegar al Evangelio y ponerse todos en pié, se repitieron como en competencia los garabatos que hacían destemillar de risa al diablo.

Desde aquí en adelante, y sin que apenas se prestara atención al Sacrificio más que un momento en que por tres veces sonó la campanilla, continuaron, unos de pié y otras sentadas, la no interrumpida serie de profanaciones e irreverencias...

De pronto vio el diablo que aquella mnchedumbre de despreocupados y distraídos se arrodillaba o se inclinaba, que todas las cabezas se doblaban y se tornaban graves las antes risueñas fisonomías, y que un religiosísimo silencio sucedía a las toses y murmullos: vio que una luz sobrenatural lo llenaba todo; escuchó unas palabras, que pronunciadas quedó sobre la tierra, tenían resonancia poderosa, inmensa, infinita, en los cielos... se sintió arrebatado en la ola de fuego maldito que en otro tiempo le arrojara del cielo, y como herido por el rayo, cayó anonado en lo más profundo del infierno.

La misericordia de Dios, pasando por encima de todo linaje de irreverencias y profanaciones, había hecho descender a las manos del sacerdote el Cuerpo y Sangre de Cristo, Señor nuestro, y era una lección más para el diablo... que nada puede cuando Dios quiere, y que, aunque por desgracia, suele en los tiempos recoger gran cosecha, sale de allí vencido, y no puede ser larga la estancia del diablo en la iglesia.

### GOBIERNO CIVIL

Sección de Fomento

El Cabildo ha devuelto informado el expediente que se tramita a instancia de don Ricardo Ruiz Aguilar en solicitud de registro de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el título «El trabajo», en los términos de Candelaria y Arafo.

—Por R. O. del Ministerio de Fomento ha sido aprobado el expediente de declaración de utilidad pública del camino vecinal de Icod a la carretera de Orotava a Buenavista.

—Para las subastas, señaladas para el 27 de Julio, de construcción de carreteras en las provincias de Málaga, Orense, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Sevilla, Toledo, Teruel y Zaragoza, se admiten proposiciones en este Gobierno civil hasta la hora de las 13 del día 22 del corriente.

—La Guardia civil ha denunciado a los conductores de los automóviles números 167, 91, 47, 93, 65 y 184, por infracción de las disposiciones que rigen sobre la marcha y circulación de automóviles.

—Don Diego Ramos ha hecho renuncia de sus derechos a la concesión que tenía solicitada para construir una presa y aprovechar aguas en el barranco de Los Gangas y Pinquá, en el término municipal de Adeje.

### De música

El programa de las obras musicales que ejecutará el día de hoy a las 9 de la noche en la Plaza de la Constitución la Banda Municipal de Música, es el siguiente:

1.ª parte

- 1.º «El Boro», pasodoble flamenco; Monllor.
- 2.º «El rey que rabió», fantasía; Chapi.
- 3.º «Alegrías del vivac», suite; Marquina.

2.ª parte

- 1.º «Amorellen Tanze», valse; J. Gunge.
- 2.º «El reloj de Lucerna», overtura; Marquéz.
- 3.º Gran marcha militar; Tschaidkowsky.

### Notas militares

Consejo de guerra

Mañana a las 10, se celebrará en la Comandancia de Artillería, Consejo de guerra ordinario de Cuerpo, bajo la presidencia del señor Tte. Coronel Jefe accidental de las tropas de Artillería D. José Díaz Gil, para ver y fallar la causa de que es juez instructor, el capitán de la misma, don Joaquín García Pallasar, contra el soldado de dichas tropas, Jerónimo Pinto Delgado, por delito comprendido en el capítulo 2.º del título 13 del Código Penal ordinario; asistiendo como vocales, los capitanes designados por el Cuerpo del acusado, D. Francisco Clavijo Bethencourt, D. José Maldonado Dugour, D. Francisco Bonnia Guerin y D. Salvador Iglesias Domínguez y los nombrados por la Plaza D. Fernando García Hernández, del Escuadrón de Cazadores de Tenerife núm. 5 y D. José Sierra Serrano, del Regimiento Tenerife número 64; y como suplentes el capitán de las citadas tropas de Artillería, don Julio Fuentes Serrano, para sustituir en caso necesario a los do su Cuerpo y el Capitán del Regimiento de Infantería Tenerife núm. 64 D. Antonio Gómez Sánchez a cualquiera de los vocales nombrados por la Plaza.

Servicio de la Plaza para hoy

PARADA: Principal y Cárcel, Tenerife.—Capitanía General, Orotava.—Hospital y Provisiones: el 2.º capitán de Artillería y uno de Caballería.—Oficiales de vigilancia: 1.ª y 2.ª zona, Tenerife.—El General Gobernador Militar, López Herrero.

### Una obra de arte

En breve quedará expuesto al público un hermoso cojin hecho en caldo en combinación con las estampillas de seda que reproduciendo con toda fidelidad los más hermosos cuadros de los más renombrados pintores del mundo, regala a sus favorecedores la agreditada e importante fábrica de Tabacos y cigarrillos «La Favorita».

A las personas que han visto el referido trabajo las hemos oído hacer muchos elogios tanto de lo fino y de licado de las estampillas como del conjunto del trabajo.

Se nos dice que después que se exhiba el referido cojin se expondrán también al público otros varios trabajos hechos en combinación con las estampillas.

### SECRETARIA

DEL  
EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO  
DE  
SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Acordado por dicho Excmo. Cuerpo, en la sesión ordinaria que celebró el día 6 del actual, que el día 17 y siguientes de este mismo mes, se celebren en las Salas Consistoriales los certámenes para la distribución de premios a los alumnos pobres que aspiren al de primera clase, consistente en el pago de derechos de matrícula, académicos de exámen y libros para los estudios de la segunda enseñanza, de Comercio y de Náutica, se hace público por medio del presente anuncio en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 1.º del reglamento aprobado por la Corporación en 10 de Agosto de 1910, a fin de que en los expresados días y hora de la una de su tarde, puedan concurrir a dicho certámenes, los jóvenes estudiantes de ambos sexos que deseen obtener las referidas pensiones, dirigiendo previamente sus solicitudes al Sr. Alcalde Presidente, ya por sí mismo o presentados en relación por los Maestros de las Escuelas públicas y privadas de esta Capital.

Santa Cruz de Tenerife, 7 de Julio de 1916.  
El Secretario.—Luis Sarmiento y Carta.

Nuestros colaboradores

Por el mapa de las Ideas

### Estabilidad y renovación

Hay una ley psicológica que es base de organización social y que podría enunciarse así: el alma se encarna en las cosas que duran. Por consiguiente la estabilidad es fuente de afección.

Lentamente las influencias que obran sobre nosotros van arraigando. La afección se condensa con la permanencia. Por eso cuando llega el momento de despedirnos de lo que nos rodea, sentimos que la separación es un desgarrar y que tras ella hay un vacío que es orfandad para el espíritu.

Entonces nos consolamos embelleciendo las cosas desaparecidas. Por eso a nuestro parecer cualquiera tiempo pasado fué mejor, como cantaba Jorge Manrique o quien sea el autor de la famosa poesía. Desfilan ante nosotros los fantasmas del pasado, más atractivos porque ya no son reales. Es la hora de la evocación en que el alma se baña en una poesía triste, flor de nostalgia hecha de impotencia, de deseo y de melancolía.

La idea de lo fugaz despierta la nota sentimental. Lo fugaz nos dice: Por aquí ha pasado la vida, el «quid divinum», la llama creadora, y no se ha detenido. Fugacidad son los tallos tronchados, las flores mustias, las hojas amarillentas arrastradas por el viento otoñal en remolinos macabros. Vidas efímeras que un momento nos ofrecieron en un cáliz frágil la esencia de la eterna belleza y que cayeron desvanecidas del placer de haberla contenido.

El espíritu tiende a la estabilidad. Teófilo Gautier tiene una bella poesía titulada «La maceta de flores». Un niño encuentra una semilla y encantado de la viveza de sus colores la planta en una maceta. La semilla crece, se prolonga en raíces cada vez mayores, surge el tallo y al fin el jarrón, incapaz de contener tal desarrollo, se rompe. Cuando el niño vuelve, quiere arrancar la planta, pero el tallo es tenaz, resiste, se obstina y los dedos del niño sangran en las espinas. Así arraigan las afecciones de la vida.

La misma ley rige en el orden social. La inestabilidad es despego, descastamiento, salvajismo. Las aguas se aclaran en el reposo, y el turbión de los egotismos que las luchas humanas agitan y revuelven se posa y se acalla en el sentimiento de la tradición. Toda sociedad basada en la inestabilidad líquida sus riquezas sentimentales y sus valores morales, es utilitaria y ruin, no tiene ni caracteres firmes ni almas delicadas. No vibran en ella los sentimientos humanos ni surge una nota profunda de su banal cascabeleo.

Pero al lado de la estabilidad está la renovación. Suprimid esta, y la tradición se convertirá en rutina, la sociedad se mecanizará. Tendréis las civilizaciones orientales, ataragadas en el culto del pasado. No tendréis las aguas descantadas y depuradas en el sosiego, sino la corrupción del pantano.

La Iglesia ha dado una norma de equilibrio haciendo que en ella sea todo tradicional, y no sea nada hereditario como ha observado Brunetiere. En la Europa formada por la fusión de las costumbres bárbaras y de la moral cristiana—dice Lamy—la fuerza de la estabilidad llevó por largo tiempo la ventaja. La autoridad del padre, del noble, de la tribu ahogaban en sus disciplinas el poder del número; sobre todas estas autoridades se levantaba la de la Iglesia, y ella es la que por el culto de la inteligencia y la solicitud hacia los humildes mezcló a esta arquitectura inmóvil de la fuerza, una idea de la evolución.

Salvador Mingujón

### Casa de Socorro

Victoria Pérez ha sido asistida de una herida contusa de un cm. de extensión en la región frontal.

—Gregorio Gómez Torres, de una mordedura de perro en el tercio inferior, cara anterior, del muslo derecho, leve, salvo complicaciones.

—Manuel González, de la extracción de una astilla.

# NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

## De la Península

### De Marruecos

#### Manifestaciones de Jordana

Madrid 8-20.  
El Alto Comisario en Marruecos general Jordana comunica que Hamid-bou-Tanit, único jefe de la fuerza de Wadras que permanecía rebelde con partidarios y se hallaba internado en Angera, se ha sometido incondicionalmente.

#### Consecuencias de la manifestación de las cupletistas

A la manifestación realizada por los cocineros, músicos y cupletistas, con motivo del cierre de los cafés cantantes se unieron varios radicales. La manifestación subió por las Ramblas, penetrando en la calle de la Canuda. Entre los manifestantes iban los señores Vivet, Marques y Camps.

La manifestación que no pudo llegar a la Lliga hizo varios disparos sobre los balcones.

#### Otro petardo

En la Rambla de Santa Mónica estalló otro petardo, no ocasionando desgracias personales.

#### Manifestaciones del jefe del Gobierno

El Conde de Romanones ha manifestado que mañana por la noche se celebrará consejo en su domicilio, para ocuparse de las medidas relacionadas con la huelga de los ferroviarios.

Respecto a si acudiría o no a la sesión dijo que aún no tenía decidido nada.

#### Llamada de reservistas

El ministro de la Gobernación hizo presente que no es cierto que la llamada de los reservistas esté relacionada con la huelga de los ferroviarios.

#### Méjico y los Estados Unidos

Madrid 8-16.  
Dicen de Londres, que los Estados Unidos ha mandado retirar sus tropas de Méjico lo que hace suponer que el conflicto entre ambas naciones ha desaparecido.

#### Motines en Castellón

Con motivo de la manifestación cívica, en conmemoración de la resistencia de Cabrera en la misma, los radicales pasaron por frente al círculo jaimista insultando a los socios. Estos contestaron en igual forma, y como los radicales intentasen asaltar el círculo, los socios repelieron la agresión a tiros cruzándose durante una hora que tardó en llegar fuerzas de la Guardia civil infinitad de disparos, afortunadamente sin tener que lamentar desgracia alguna. La benemérita detuvo a 37 individuos que luego fueron puestos en libertad.

#### CAMBIOS

Londres . . . . . 23'45  
París . . . . . 83'45

## De la guerra

### Acuerdo Ruso Japonés

Madrid 8-16.  
Se asegura que ha sido firmado un acuerdo entre Rusia y el Japón por el cual se comprometen a prestarse mutuo apoyo en Oriente.

### Posiciones alemanas

Comunican de San Petersburgo, que los alemanes continúan reforzando febrilmente sus posiciones en la región de Jacobstad a lo largo de la línea de la duna, construyendo al propio tiempo ferrocarriles de campaña.

### La casa Krupp

Dicen también de San Petersburgo que la casa Krupp está estableciendo una sucursal de su potente fábrica en Libau.

### De Lisboa

#### Ejercicios navales

Madrid 8-20.  
En Lisboa una división naval ha estado practicando un desembarco en las dos orillas del Tajo. Terminados éstos, desfiló la fuerza de los buques por las principales calles de la población.

El Presidente de la República, el Gobierno, muchos generales y marinos presenciaron el desfile desde la terraza del Teatro Nacional.

### De Berlín

#### Los submarinos alemanes. Vapores ingleses hundidos

Madrid 8-24.  
Radiogramas de la estación de Nauen dan cuenta que los vapores ingleses «Pepoday», «Annie» y «Aderson» fueron hundidos el día 4 por un submarino alemán en el mar del Norte.

#### Otro hundido

También un buque pesca minas fué hundido en el mar del Norte por un submarino alemán.

#### Buque inglés apresado

La tripulación de un torpedero alemán condujo detenido a la base naval de Zeebrugge al vapor inglés «Jarisabey».

El encuentro ocurrió en la travesía de Rotterdam a Hull ya muy cerca de la costa inglesa.

El buque llevaba un cargamento completo de víveres para la Gran Bretaña.

### De Constantinopla

#### Victoria turca

El Cuartel general de los turcos da detalles acerca de las últimas operaciones en que han salido triunfantes las fuerzas otomanas.

Empezaron las operaciones por fuertes ataques en el sector de Clorok que pusieron en grave aprieto a las líneas turcas.

Las tropas turcas atacaron furiosamente a los rusos logrando rechazarle y cogerie 1.100 prisioneros.

En la región de la Costa y a todo lo largo del ala izquierda, fueron rechazados completamente varios golpes de mano intentados por el enemigo que sufrió grandes pérdidas de hombres y de material de guerra.

### Burlando el bloqueo

#### Un vapor alemán llega a la Oceanía

Por noticias recibidas en Rotterdam, se sabe, que el día 15 de Mayo llegó a Batabia el vapor alemán «Amarie».

Este buque desplaza siete mil toneladas.

Huyó de Africa oriental en donde se encontraba al estallar la guerra.

En la travesía burló la vigilancia a cinco buques de guerra ingleses que recibieron orden de darle caza.

(Batabia es la capital de la isla de Java y de todas las posesiones asiáticas y oceánicas de los holandeses.)

### Ataque de un submarino ruso

El vapor holandés «Holandia» fué atacado por un submarino ruso que logró hundirle.

El submarino desapareció sin cuidarse de la tripulación la que pudo salvarse en una lancha automóvil.

### En aguas de Noruega

La prensa noruega comenta airadamente el atropello de que ha sido víctima el vapor noruego «Prunelle».

Este buque fué cañoneado dentro de aguas jurisdiccionales por un submarino al parecer inglés.

Ante la presencia de una escuadrilla de torpederos noruegos desapareció el submarino.

## Radiogramas alemanes

### De Viena

#### Comunicación oficial

#### Frente ruso

En la Galitzia los austriacos fracasaron ataques enemigos

En la Bucovina hicimos prisioneros en combates favorables a 500 rusos, cogiendo además 4 ametralladoras.

En la Galitzia Sudeste entre Delatyn y Sadzawka nuestros regimientos de Landwehr alpenes hicieron fracasar numerosos ataques rusos. Mas al Norte hasta la región de Kolki nada de importancia.

Los austriacos abandonan las líneas avanzadas al Norte de Kolki

Las tropas luchando en la orilla del Styr al Norte de Kolki, que durante 4 semanas se habían mantenido contra una superioridad 4 o 5 veces más grande recibieron ayer la orden de abandonar las primeras líneas avanzadas que se vieron expuestas a ser envueltas de dos lados. Favorecido por la intervención de tropas alemanas al Oeste de Kolki, y por el comportamiento abnegado de la legión polaca este movimiento se pudo efectuar sin ser molestado por el enemigo.

Para las tropas austriacas al Nordeste de Baranowitschi el día pasó tranquilamente. El enemigo en sus últimos ataques contra aquellas posiciones sufrió pérdidas extraordinariamente graves.



Sacos vacíos.—Se venden usados en pequeñas y grandes cantidades. Hay existencias en cualquier época del año. Maximiliano Diaz Navarro.—Alfonso XIII, 16.

# UNDERWOOD

La primera máquina de escribir del mundo. Campeón en todos los grandes concursos de mecanografía celebrados en los últimos 10 años. La más rápida, sólida y de mayor confianza. Reune todos los últimos adelantos. Ventas al contado y a plazos. Para informes a su representante para la Provincia de Canarias, AMERICO L. MENDEZ, Alfonso XIII, 59, Santa Cruz de Tenerife.

## Corsés Natty Lavable

Patentado en España y Extranjero

ELEGANTE, HIGIÉNICO Y ECONÓMICO

De venta CAMISERÍA NEW ENGLAND

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 3

El enemigo bombardea hospitales austriacos.—Estos anuncian represalias caso de repetirse tales acciones

En la región donde nace el río Ikwa el enemigo bombardeó con artillería los hospitales austriacos apesar de llevar estos todas las insignias de hospital. En el caso de que se repitiera esta acción contraria a los derechos internacionales, nuestros cañones abrirán el fuego contra el monasterio Nowopozajew que durante la ocupación de casi un año con mucho cuidado ha sido respetado piadosamente.

### Frente italiano

Al E. de Selz, combates de infantería.—Entre Cimadiedi y Montecelio los italianos atacan con grandes fuerzas.—El enemigo es rechazado en todos los puntos

En la región de Doberdo se reanudó la actividad de las artillerías.

Al Este de Selz hubo combates de infantería que terminaron con el mantenimiento de todas nuestras posiciones.

Al sur del valle de Sugana fuerzas considerables italianas atacaron nuestras posiciones entre Cimadiedi y Montecelio.

En todas parte fué rechazado el enemigo; en unos puntos después de lucha cuerpo a cuerpo.

## De la Agencia Reuter

### Cuartel General británico

Gibraltar, 7.—12'10.

### Comunicado de Paris

Tenemos ahora más de nueve mil prisioneros ilesos, el número de cañones tomados aún no se conoce, pero un solo cuerpo de ejército al Sur del Somme ha tomado sesenta. Haig da cuenta de que continúa la lucha cuerpo a cuerpo entre Anore y Somme, habiéndose hecho quinientos prisioneros más.

### Washington

Carranza ha aceptado el principio de mediación, alejándose el peligro de guerra.

### Comunicado de Haig

Continúa la lucha, principalmente local. La lucha por los puntos fuertes ha dado por resultado que hemos avanzado ligeramente en ciertos sectores.

### Comunicado de Paris

Los franceses continuaron la ofensiva al Norte del Somme capturando la segunda posición alemana al Este de Curlu en un frente de dos kilómetros rechazando todos los contra ataques. Al Sur del Somme finalmente arrojaron a los alemanes de Estrees poseyendo ahora la posición alemana por entero al Sur del Somme en un frente de diez kilómetros.

### Pérdidas navales alemanas

El comunicado de Jellicoe cita las pérdidas alemanas (en la batalla de Jutlandia) como sigue:—Dos acorazados del tipo Dreadnought, uno del tipo Deutschland, cinco cruceros ligeros, seis destroyers y un submarino, todos ellos vistos hundirse. Dos cruceros de batalla, un acorazado del tipo Dreadnought y tres destroyers fueron vistos tan gravemente averiados que el que hayan podido regresar a puerto es extremadamente dudoso. Uno de estos, el Lutzow, está admitido que se hundió.

### Comunicado de San Petersburgo

Da cuenta de victorias en muchos sectores Extriga hacia los Carpatos, habiendo hecho en la región de Baranowitschi mil prisioneros. En la margen derecha del Dniester fué derrotado el enemigo haciendosele cientos de prisioneros.

Haig da cuenta de que hemos nuevamente avanzado ligeramente cerca de Thiepval.

Gibraltar 8.—12'05.

### Comunicado de Paris

Hemos tomado sesenta y seis cañones, cientos de ametralladoras; han habido encuentros locales al Norte del Somme, calma en la mayor parte del frente al Sur del Somme y sin acciones de infantería en el Mouse. Se comunica oficialmente que Lloyd George ha sido nombrado ministro de la Guerra y que a Grey se le ha conferido el título de Conde.

### San Petersburgo oficial

Los rusos han hecho mas de diez mil prisioneros nuevamente, incluyendo cinco mil el Dniester. Comunicado de Haig. Como resultado del violento ataque por bombas hemos progresado en ciertos puntos del area principal de la batalla; en el resto del frente sin cambios.

Ataques alemanes en el Somme, rechazados

Comunicado de Paris.—El enemigo trató hoy de contra atacar en dos extremidades del sector francés a ambas márgenes del Somme, siendo rechazados todos los ataques.

### Convención ruso japonesa

San Petersburgo. La Convención ruso japonesa que se ha firmado estipula que los dos países unirán sus esfuerzos con objeto de mantener una paz permanente en el Oriente. Aumentó en las exportaciones 1.404,995, importaciones 11.027,751 contra Junio del pasado año.

### Comunicado de Haig

Al oscurecer de hoy las tropas británicas renovaron la vigorosa ofensiva en ciertos sectores al Este de Albert. Los alemanes, simultáneamente, lanzaron fuertes ataques sobre nuevas trincheras en las cercanías de Anore y Norte de Fricourt, continuando la violenta lucha a lo largo de todo el frente entre Anore y Montauban. Nuestra infantería obtuvo muchos éxitos tácticos importantes en las cercanías de Oviliers Laboiselle Contalmaison.

Reuter.

## Sección religiosa

### Santos de hoy, día 9

Santos Cirilo, obispo y mártir y San Zenón y compañeros mártires.

### Santos de mañana, día 10

Santas Amalia, Rufina y Segunda, mártires.

### CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 8 y media, canrada en el altar de Ntra. Sra. del Carmen; a las 5 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, el rosario y letanía cantada, novena reserva de S. D. M. y Salve cantada a la Virgen. Asistencia de la Hermandad de esta imagen.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 8 y media.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de Maria.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Antonio María Zaccaria, confesor, con rito doble, color blanco.

## Ampliaciones fotográficas

Hemos tenido el gusto de visitar el Centro general de ampliaciones fotográficas que existe en esta Capital en la calle Cruz Verde, y hemos podido apreciar el trabajo esmerado y artístico con que se realizan las ampliaciones, con muestras expuestas al público.

Las suscripciones hechas en esta isla en el poco tiempo que lleva de vida esta nueva industria, demuestran de una manera palmaria la buena acogida que ha tenido, pues han sido numerosas las personas que, aprovechándose de las condiciones de pago, han acudido a hacer encargos para obtener ampliaciones buenas y baratas.

Los marcos en que se encuadran las ampliaciones no dejan tampoco nada que desear. Los hay de estilo Luis XV, color negro, dorado inglés y otras magníficas clases. En la Laguna, Icod y Orotava existen sucursales del Centro, cuyos propietarios D. Miguel Olives y D. Mariano Mirmi deben estar satisfechos por la marcha próspera del mismo. Nosotros recomendamos a todo aquel que quiera una notable ampliación acuda a la calle Cruz Verde o a sus sucursales para que compruebe palpablemente todo lo que dejamos dicho. Existen 200 ampliaciones.

## CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo, 1

(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corsets y Fajas. Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.)

## Postizos y adornos de cabeza

He trasladado el taller de Peluquería de la calle del Pilar núm 74 a la de Teobaldo Power núm. 21 para mayor comodidad de mi clientela y para los que tengan el gusto de visitar dicho taller, donde se trabaja con los últimos modelos recibidos de París, Londres y Barcelona. Pongo en conocimiento de mi distinguida clientela y al público en general que esta casa confecciona a medida toda clase de postizos, como pelucas, biselés, transformaciones, castañas de bucles de última moda, como igualmente se tienen y se peinan postizos a precios sumamente módicos.

Antes de visitar ninguna otra casa, dirijanse a la que se ha trasladado de la calle del Pilar número 74 a la de Teobaldo Power número 21.